
Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung

der Sportfreunde Vollmerhausen ST IOS e. V.

am Dienstag, den 25.04.2023 in der Gaststätte Homburger Hof

Anwesend: Christian Karer, Axel Koch, Oliver Marx, Corinna Moog vom Vorstand

Klaus-Dieter Heil, Anja Frieg, Kevin Hartmann, Karolin Karrer, Klaus Teutsch, Jörg Grüber, llona

Flader, Simone Veit, Margherita Hahne und ab 20.30 h Lea Zech als Übungsleiter und

Ü bungsleiterin nen.

Weitere 9 Mitglieder laut Anwesenheitsliste. Insgesamt also 24 Stimmberechtigte.

Protokollführerin: Corinna Moog

Beginn der Sitzung: 20.05 Uhr

TOP 1.: Begrüßung

Karin Sahner begrüßt alle Anwesenden im Namen des Vorstandes sehr herzlich.

TOP 2.: Feststellung der Beschlussfiihigkeit

Karin stellt die Beschlussfühigkeit der Versammlung fest, da die Einladungen form- und
fristgerecht an alle Mitglieder versandt worden sind.

Sie erkundigt sich nach Anderungswünschen für die Tagesordnung. Da keinerlei Anträge
diesbezüglich gestellt werden, bleibt es bei der Reihenfolge der Tagesordnungspunkte wie sie in
der Einladung vorgeschlagen wurde.

TOP 3.: Totengedenken

Karin erinnert an die in den vergangenen 2 Jahren seit der letzten Mitgliederversammlung
verstorbenen Mitglieder des Vereins und spricht den Angehörigen im Namen aller ihr Mitgefrihl
aus. Sie biuet alle Anwesenden darum sich von ihren Plätzen zu erheben, um den Verstorbenen zu
gedenken. Es wird eine Minute stillschweigend der Toten gedacht
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TOP 4.: Genehmigung des Protokolls der letzten

Mitgliederversa m ml u ng.

Karin erwähnt, dass das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 16.08.2021 in

schriftlicher Form vorliegt und auch auf der Flomepage veröffentlicht wurde. Auf erneutes
Vorlesen in der Versammlung wird verzichtet.

Das Protokollwird einstimmig ohne Gegenstimmen oder Enthaltungen genehmigt.

TOP 5.: Bericht des Vorstandes

Karin stellt fest, dass seit dem 3. Quartal 7O22 alle Gruppen wieder ohne Coronaeinschränkungen

normal laufen. Nur die Gruppe Crossrninton existiert seither nicht mehr.

Es wird festgestellt, dass es die Gruppe Skifitness nur in den Monaten von November bis Februar

gibt und immer gut besucht ist. Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer haben die SF

Vollmerhausen mit großzügigen Spenden bedacht. Karin bedankt sich hierfür herzlich.

Karin erwähnt, dass mit der Einladung zur heutigen Mitgliederversammlung auch ein Flyer für
Zumba mitgeschickt worden ist. Der Verein konnte Frau Margherita Hahne dafür gewinnen eine

Zumba Gruppe zu eröffnen. Die erste Übungsstunde ist bereits am L7.04.23 gehalten worden,

wo 1L Teilnehmerinnen anwesend waren.

Die lnlinergruppe musste die Halle wechseln und findet jetzt mit der neuen Übungsleiterin Liana

Küpper in der Sporthalle der Realschule Steinberg statt.

Die bei der letzten MV Versammlung beklagte Lücke bei der Kindergruppe der 4- bis 6-Jährigen

konnte nun endlich geschlossen werden. Frau Anja Frieg leitet seit Anfang 2022 die neue

Ki ndergru ppe dieser Altersstufe.

lnsgesamt haben sich auch die Kindergruppen nach Corona wieder gut entwickelt.

TOP 5.: Berichte der Übungsleiter und Übungsleiterinnen (Üt)

Anja Frieg - Kinderturnen 4- bis 6'Jährige: Seit einiger Zeit findet diese Gruppe ohne

Anwesenheit der Eltern statt. Es sind 20 Kinder in dieser Gruppe angemeldet, 10 - 11 Kinder

nehmen regelmäßig an den Übungsstunden teil.

Karo Karrer - Mädchen I und Mädchen ll: Die jüngere Mädchengruppe ist mit 30 Angemeldeten

besonders stark, wenn auch nicht immer alle da sind. Alle sind hochmotiviert dabei.

Bei den älteren Mädchen kommen ca. 5 bis 5 regelmäßig. Nach den Sommerferien hofft Karo

wieder auf mehr Teilnehmerinnen.

Margherita Hahne (Meggi) - Zumba: An der 1 Übungsstunde haben schon !1-, an der 2. Stunde

16 Aktive teilgenommen. Je nachdem wie sich die TN-Zahl entwickelt ist die Gymnastikhalle im
Berufskolleg Dieringhausen zu klein. Sie ist höchstens für 15 - 16 TN geeignet.
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Simone Veit - Eltern-Kind-Turnen: Hier sind 28 Kinder angemeldet. Es existiert sogar eine
Warteliste.

Claudia Rath-Rinker- Bodyfitness: Die Frauen dieser Gruppe sind schon lange zusammen und
allen macht es immer wieder Spaß.

Klaus-Dieter Heil - Jungen I und Jungen ll: Die Gruppe der jüngeren Jungen wächst und hat z. Zt.
ca. 7 Teilnehmer. Fußball ist in dieser Gruppe nicht beliebt.

Die Jungen der Gruppe ll haben verschiedene lnteressen, denen in den Übungsstunden immer
Raum gegeben wird. Besonders Ballspiele liegen im Trend.

Klaus-Dieter Heil- Basketball: Diese Gruppe ist mit L0 regelmäßigen Aktiven recht groß, so dass
es häufig 2 - 3 Teams gibt.

Kevin Hartmann - Badminton: Mit 5 neuen Anmeldungen ist die Gruppe aut 27 gewachsen, so

dass in der Gesamtschule Derschlag seit 2018 fleißig Badminton gespielt werden kann.

Klaus Teutsch - Freitagsmänner: Die Teilnehmer dieser Gruppe sind eine eingeschworene
Gemeinschaft, aber recht klein. Gerne könnten neue Teilnehmer dazustoßen.

Christian Karrer - Mixed Volleyball: Seit Herbst findet das Training montags von 19.30 Uhr bis

2t4A Uhr statt. Die Gruppe konnte einige jüngere TN gewinnen, so dass jetzt ca. 15 Personen

angemeldet sind, wobei regelmäßig ca. 9 - 11 Aktive am Training teilnehmen. Dies ist die einzige
Gruppe, die an Ligaspielen teilnimmt und es ist ihr gelungen in dieser Saison den 1. Platz zu

belegen und damit aufzusteigen.

Oliver Marx - Hobbyfußball: Auch dies ist eine eingeschworene Truppe. 20 Mitglieder sind
angemeldel, S * L2 kommen regelmäßig zum Training. Am L7.06.7023 wird ein Turnier
stattfinden, für das es aber z. Zt. noch wenig Anmeldungen gibt. Die Gruppe macht.iedes Jahr

einen Ausflug.

Karin Sahner - Damen I: Diese Gruppe besteht seit 50 Jahren. Es gibt 20 Angemeldete, wovon
ll Teilnehmer zur Übungsstunde kommen. Das Alter liegt zwischen 73 und 83 Jahren.

Ilona Flader - Damen lll: Mit llona besteht diese Gruppe bereits seit 12 Jahren. Alle haben
immer vielSpaß.

Corinna Kraus - Trampolin: Corinna ist nicht anwesend.

Jörg Grüber - §chwimmen: Hier gibt es ein Übungsleiter-Team bestehend aus 4 Leuten: llona,
Regina Michaela und Jörg. Dies ist eine Gruppe, in der Jede und Jeder frei schwimmen kann. Der
Verein ermöglicht jedem Mitglied an dieser Gruppe teilzunehm en.7 - 9 Teilnehmer/innen
nutzen dieses Angebot,20 sind angemeldet.

Jörg Grüber - Skifitness: Diese Gruppe besteht in der 6. Saison. Von 15 angemeldeten
Teilnehmern kommen ca. LL regelmäßig. Es werden allgemeine Fitness trainiert sowie
skispezifische Übungen gemacht. Dieses Jahr waren einige Aktive sogar 2x zum Skifahren in
Winterberg sowie 1x zum Langlauf beim Blockhaus.
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lrmgard Borchmann - Nordic Walking: Diese Gruppe ist leider von 10 Personen auf 5

geschrumpft. Es wäre schön, wenn die Gruppe sich ,,verjüngen" würde. Sie findet jeden

Mittwoch Morgen statt. Treffpunkt ist ,Auf der Gostert 29'.lm Sommer ist ein Ausflug geplant

TOP 7.: Bericht des Kassenwartes

Während das Jahr 2021 noch unter den Einschränkungen von Corona gestanden hat, war das

)ahr 2022 geprägt von lnvestitionen. Die Flutlichtanlage auf dem Außenplatz kostete 11..477,- €,

24OO,- € wurden für neue Geräte investiert.

Da pandemiebedingt viele Gruppenstunden ausgefallen sind, waren die Übungsleiterentgelte
auch dementsprechend niedriger: Vereinsaustritte zusammen mit den ausgesetzten

Mitgliedsbeiträgen, die im Jahr 2l beschlossen wurden gab es ein Defizit von 8.000,- €
Betragseinnahmen. Eine Spende von 1.000,- € des Vereins an die von der Flutkatastrophe

betroffenen Sportvereine an der Ahr schmälerte ebenfalls unser Konto.

Positiv zu Buche schlugen ein Förderbeitrag vom LSB und KSB sowie eine Coronabeihilfe des

Landes, zusammen 1.900,- €.

Daraus ergibt sich rechnerisch ein Defizit von 8.422,77 € im Jahr 2A21-.

lm iahr 2A22kamen für den Verein 22.130,- € aus Beiträgen, Förderungen und Zuwendungen

aufs Konto, während wir Ausgaben in Höhe von rund 9.500,- € für Übungsleiterentgelte hatten.

Für weitere Kleingeräte gab der Verein 1.600,- € aus, Beiträge an Versicherungen und Verbände

kosteten uns 3.800,- €.

Alles in allem schloss der Verein das iahr 2O22 mit einem Plus von 4.667,- € ab und befindet sich

daher in einem soliden finanziellen Rahmen.

Die Mitgliederzahlen haben sich ebenfalls positiv entwickelt. Am 01.01.2020 hatte der Verein

359 Mitglieder, davon 110 unter 27 Jahren. Aktuell können wir uns über 369 Mitglieder freuen,

davon 113 unter 27 Jahren.

TOP8.: Kassenprüfungsbericht

Michael Sahner und Björn Harms berichteten, dass sie bei ihrer Kassenprüfung vorbildlich
geführte Büchervorgefunden hat. Die Kassenführung ist als professionellzu bezeichnen und es

gibt aus ihrer Sicht keinerlei Einwände.

TOP 9.: Entlastung des Kassenwartes

Der Kassenwart Christian Karrer ist mit keiner Gegenstimme und einer Enthaltung einstimmig
entlastet worden.
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TOP 10.: Wahl des Leiters für die Vorstandswahlen

Auf Vorschlag vom derzeitigen Vorstand wird Klaus Teutsch als Leiter der Vorstandswahlen

einstimmig gewählt.

TOP 11.: Entlastung des Vorstandes

Es wird einer offenen Wahl zugestimmt. Der Vorstand wird mit 5 Enthaltungen und 18 Ja-

Stimmen entlastet.

TOP 12.: Neuwahl des Vorstandes

Axel Koch wird sich nicht wieder zur Wahl stellen. als Ersatz für ihn schlägt Axel Lea Zech in deren

Abwesenheit vor.

Lea wird mit einer Enthaltung einstimmig als Sprecherin des Vorstandes gewählt.

Alle anderen Vorstandsmitglieder stellen sich erneut zur Wahl und werden mit 4 Enthaltungen

sowie 19 Ja-Stimmen erneut zum Vorstand gewählt

Alle Beteiligten (Lea ist nun zu Sitzung dazugestoßen) nehmen die Wahl an.

Als Dank für seine Tätigkeit bekommt Axel ein kleines Geschenk von Christian überreicht.

TOP 13.: Neuwahl der Kassenprüfer

Michael Sahner und Björn Harms stellen sich erneut zur Wahl. Andere Kandidaten gibt es nicht.

Beide werden mit keiner Gegenstimme einstimmig zu neuen Kassenprüfern gewählt.

TOP L4 a.: Wahl der Sozialwarte und Mitgliederwarte

Karo Karrer und Axel Koch stellen sich erneut zur Wahl der Mitgliederwartin bzw. des

Sozialwartes zur Verfügung. Andere Kandidaten gibt es nicht.

sowohl Karo als auch Axel werden einstimmig zur Mitgliederwartin/Sozialwart gewählt.

TOP 14 b.: Wahl der Beisitzer

Marcel Mertens und Angelika Marx stellen sich erneut als Beisitzer zur Wahl. Andere Kandidaten
gibt es nicht. Beide werden einstimmig ohne Gegenstimmen als Beisitzer gewählt.

TOP 14 c.: Wahl der Jugendvertreter

Die Posten der Jugendvertreter bleiben unbesetzt.
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TOP 14 d.: Bestätigung der Übungsleiterinnen und Übungsleiter

Alle Übungsleiterinnen und Übungsleiter wollen ihre Gruppen weiterführen und werden
einstimmig ohne Gegenstimmen in ihrem Amt bestätigt.

TOP 15.: Vorschau auf das Jahr 2023

Am 17.06.2023 wird nach langer Coronapause endlich wieder und zum 12. Mal der
Vollmerhausen Cup ausgetragen.

ln diesem Jahr möchte der Vorstand die Homepage des Vereins überarbeiten und modernisieren.
Dabei ist er auf die Hilfe von Jüngeren, in der Welt von Social Media Versierten , angewiesen.
Karin bringt die Hoffnung auf freiwillige Helferinnen und Helfer zum Ausdruck.

Der Vorstand möchte zu den in diesem Jahr anstehenden Vorstandssitzungen die Beisitzer

einladen, um für Transparenz zu sorgen und darauf vorzubereiten, dass die derzeitigen
Vorstandsmitglieder evtl. bei der nächsten Wahl nicht mehr zur Verfügung stehen.

Sie wirbt dafür, sich für die Arbeit des Vorstandes zu interessieren und bestätigt, dass die Arbeit
im Vorstand gut zu bewältigen ist.

TOP 15.: Sonstiges/Verschiedenes

Karo erwähnt positiv, dass der Vorstand den Verein gut durch den coronabedingt stark
eingeschränkten Sportbetrieb getragen hat. Sie dankt dem Vorstand, dass er Ansprechpartner
ist, Materialien zur Verfügung stellt usw.

llona stellt den Antrag, dass bei einer Modernisierung der Homepage ihre Gruppe nicht mehr
Damen ll, sondern Dienstags-Ladies genannt wird.

lrmgard Borchmann beantragt, dass der Treffpunkt für ihre Nordic-Walkinggruppe auf der
Homepage geändert wird.

TOP 17.: Ende der Sitzung

Karin bedankt sich bei den Anwesenden für ihr Kommen und die Aufmerksamkeit und wünscht
allen weiterhin eine gute Zeit.

Ende der

.. ! J-,\-

ng um 21.00 Uhr

Karin Sahner

Sitzungsleiterin
Corinna Moog

Protokollführerin
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